

La Voz de Menorca

Numero suelto . 5 centimos
ro atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.481.

Suscriben

mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHÓN, VIERNES 15 MARZO 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.



Sábado 16 Marzo 1918.—Dos grandiosas sesiones

Veimouth de gran moda a las 6 de la tarde.— Sesión magna a las 9 noche

En la sesión de la tarde tendrá lugar el estreno de los episodios 11 y 12 de la interesante cinta

La Máscara Roja

y por la noche serán proyectadas por primera vez juntas, las dos jornadas de la grandiosa película, el mayor éxito de esta temporada

El naufragio del Oceanía»

Domingo 17 Marzo.—Dos sesiones a las mismas horas del sábado.

—En ambas serán proyectadas las jornadas 1.ª y 2.ª de EL NAUFRAGIO DEL «OCEANIA» o sea toda la película, acontecimiento que no dejará nuestro público de aprovechar.

El fin de fiesta de un régimen

(De El País del día 11.)

La tragedia para reír, que no otra cosa es el grotesco, imbécil, disparatado sainetón de la crisis, constituye el más propicio, el más adecuado fin de fiesta de este régimen que nos trajeron los señores militares pronunciándose en Sagunto.

Tal es de desconcertado, «astracanescos»—ya dijimos en Junio, ¡en Junio!, que Muñoz Seca era el Homeró de la trifulca inaugurada por las Juntas de Defensa el 1.º Junio, y entonces no había encontrado a su Marte, su Júpiter y su Mercurio en una pieza—, bufonesco, disparatado y sin pies ni cabeza el propósito, el fin de fiesta que en él los huelguistas de Agosto que pedían trabajo y mantenimiento para todos los españoles están en presidio, mientras los sindicalistas, que dijo Royo y Villanova, logran aumentos en los jornales y otras no despreciables ventajas.

Como este fin de fiesta es un enjambre con más autores que el hijo de «Doña Diguindaina», que concibió «a escote entre más de veinticinco», abundan en él retazos, reminiscencias, plagios, imitaciones, copias y cobos.

No es, pues, de extrañar que nos encontremos con esta graciosa salida de banco, parodia de una muy conocida y manoseada frase:—¿Y para esto se armó la semi-insurrección y la casi indisciplina del 1.º de Junio?

¿Para ver tal situación se armó aquello que no se puede llamar la gran revolución, ni la pequeña renovación siquiera?

Porque hay que ver, como dice el castizo senador señor Buendía, hay que ver a Cierva portera, a Cierva fiador, con bufete abierto, a Cierva «aval» de las reformas, a Cierva reformador y creador del ejército, a Cierva lobanillo, a Cierva indispensable, a Cierva dictador. Es para hacer aguas menores de tanto reír; que no para morir, ni reventar de risa.

¿Y la manera de encontrarnos con el decreto reformador? Precioso. Edificante. El pomposo Cierva, el airón de las Juntas, o sea, el «penacho» del Enrique IV español, dijo el día 8, solemnemente, que la crisis no procedía de la Nota que había espetado al señor Sánchez de Toca, sino de la conjura, de la confabulación, del complot tramado contra el decreto

de las reformas o contra las reformas dadas por decreto.

El día 9 va a Palacio el superhombre, el héroe, el semidios a que le echaran una firmica en lo único que restaba por firmar de los decretos reformadores.

—¡Ah!, ¿pero hay decreto?—preguntó «Cándido», nuestro compañero en la prensa.

—Firmado, menos esto, del día 7. Y en la «Gaceta» ha aparecido la grande obra, la urgentísima obra de reformar el ejército.

La verdad, nos había alarmado un poco la urgencia. ¿Lremos a movilizar? ¿Nos meterán en la danza bélica internacional los germanófilos o los aliadófilos.

No, no; las reformas son un baile casero, una especie de fandango. Nos han hecho gracia.

Son las mismas que presentó el difunto general Echagüe, con ligeras modificaciones. Son obra del mismo cacumen, del Carnot español, del señor Fernández Llanos, fracasado exdirector o ex-comisario de Seguridad y Vigilancia.

Dos innovaciones de importancia hay en estas reformas: una, plausible, unánimemente plausible, la escala cerrada, aspiración constante del señor Amado, la que le llevó a abandonar el ejército, la que fué bandera del motín de la Alhambra; otra, discutible, por la manera de ser otorgada, o más bien de ser lograda, no injusta en sí misma, el aumento de sueldo. La burocracia militar, como la civil y la eclesiástica, el militar como el juez y el catedrático cobra poco en España. Lerroux pidió la abolición del descuento para activos y pasivos (de haber preferencia, antes para pasivos que activos). Los republicanos hemos pedido siempre mejoras para los maestros, para los catedráticos, para los jueces y magistrados, para los telegrafistas, funcionarios de Correos, peones camineros, torreros de faros, oficiales y jefes del ejército y la Marina, vigilantes, guardias de Seguridad, etc., etc., etc. España es el país en que están más caras las subsistencias, no de ahora, desde antes de la guerra y en que son más ruines los jornales y sueldos.

Por esto vemos con aplauso las huelgas de obreros, sobre todo las de aquellos obreros que reclaman un aumento de jornal de Compañías, cual la de Altos Hornos, de Bilbao, enriquecida asombrosamente con motivo de la guerra.

Dato y Sánchez Guerra protegieron a la Empresa de Altos Hornos y utilizaron al ejército para matar aquella huelga.

En resolución: el aumento de sueldo es justo; pero ha sido arrancado de modo tal, que invita a todos los fueros mal pagados, empleados, profesorado, magistratura, etc., etc., a llamarse a la parte.

No hubiéramos sido obstáculo a ese aumento en los sueldos; pero hubiéramos pedido que se reformara la burocracia militar para conceder ese aumento, sin imponer nuevos tributos al contribuyente; en la reforma del presupuesto de la Guerra hay medios de obtener esa modificación con facilidad.

Y en esas dos reformas se encierran las mandadas observar por decreto. Todo lo demás, ni hace más apto al ejército para la defensa nacional, ni menos para la conquista.

¿Y para decretar eso se armó la gran trifulca?

Perdonad sus muchas faltas.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 12 de Marzo de 1918.

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sirges, asistiendo los señores Beltrán, Pons Zabala, Gomila Palliser, Botella, Panedas, Olives Sintés, Sintés Bagur, Olives Verger, Orfila, y Pons Tudurí.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas y las de Matadero de Febrero último.

Administrar durante este año la recaudación de los derechos de Matadero.

Quedar enterado de la R. O. de 27 de Febrero último (Gaceta 2 Marzo) aprobando el aumento de un 25 por ciento en las tarifas de pasajeros y mercancías que actualmente rigen en la Compañía La Marítima, requiriéndola sin embargo, para que movida por un alto espíritu de interés nacional, mantenga durante el corriente año en las substancias alimenticias y en los materiales de construcción las mismas tarifas prácticas que aplicaba en 1917.

Quedar enterado del acta de recepción provisional de las dos nuevas carnicerías construídas en el Mercado del Carmen por don Juan Vidal Gomila.

Que por el señor Arquitecto municipal se forme el proyecto de reconstrucción de aceras de baldosas hidráulicas de la calle Portal de Mar.

Iniciar una suscripción, encabezándola con mil pesetas, para adquirir material contra incendios.

Quedar enterado de los servicios prestados a los pobres durante Febrero por las hermanas Carmelitas.

Quedar enterado de los análisis practicados en Febrero último por el Laboratorio Municipal.

Repartir las Memorias de Contaduría entre las Sociedades de cultura y recreativas y demás entidades de costumbre.

Aprobar lo tasación por 6.850 pesetas del coche fúnebre de lujo y accesorios y por 85'70 pesetas la de los paños de terciopelo negro para cubrir los caballos afectos al servicio.

Practicar obras en la cabina del Teatro Principal colocando una columna de fundición y dos viguetas de hierro.

A INFORME

De la Comisión de Consumos: estados de ingresos y gastos de febrero último.

A estudio de la Comisión de Gobernación, Reglamentos del personal y oficinas que rigen en los Ayuntamientos de Badaiona, Girona, Igualada y Villanueva y Geltrú para formar el que sea conveniente para este municipio.

A estudio de la Comisión de Fomento:

Instancia de don Miguel Marí pidiendo permiso para instalar un kiosko para la venta de comestibles en los puestos números 19 y 20 del mercado del Carmen.

Instancia de don Antonio Bagur Gomila pidiendo permiso para convertir en aspillera la puerta del sótano y colocar tres ventanas en el frontis de la casa n.º 145 de la calle de Cifuentes.

Instancia de doña María Taltavull, Viuda de Marqués, pidiendo permiso para reformar el zócalo y colocar una canal en la casa n.º 34 de la calle de Pi y Margall.

Instancia de don Miguel Seguí pidiendo permiso para abrir una ventana y rebajar el frontis de la casa número 18 de la calle de Santa Escolástica.

Instancia de don José María de Sintés Sancho pidiendo permiso para reconstruir en la línea oficial la pared del cercado que posee en la carretera de San Luis frente al Hospital y se le abone el valor de la faja de terreno que cederá a la vía pública.

Moción del señor Beltrán para que se construya un cuarto vestidor y un urinario en las carnicerías de nueva construcción del Mercado del Carmen.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

A estudio de la Comisión de Subsistencias R. O. de siete del actual (Gaceta 8) fijando el precio máximo de venta del trigo, de la harina, y del pan.

INDETERMINADO

El señor Alcalde enteró al Ayuntamiento de las gestiones practicadas para establecer la carnicería reguladora que se abrirá al público el sábado próximo.

Y se levantó la sesión.

Cámara Oficial Agrícola de Menorca

Desde hoy queda instalada la Cámara en la calle del Rosario núm. 2, Principal.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios.

Mahón 8 de Marzo de 1918.—El Presidente, José M.ª Mereadal.

POR LA HONRA DE ESPAÑA

Manifestación de ateneístas

El Ateneo de Madrid defiende a España del desprecio del mundo y conquista a la nación simpatía y respeto.

El lunes dió en el Ateneo una conferencia una de las glorias más puras, el doctor don Juan Madinabeitia.

Oyeron y aplaudieron al conferenciante personalidades ilustres del arte, de las letras, de la Universidad, de la Ciencia y la flor de la Juventud española.

Al terminar la disertación el señor Madinabeitia, fué aclamado en los salones contiguos al grande, el de sesiones, en los pasillos, en las escaleras, en el portal y en la calle.

Modesto el doctor, tomó apresuradamente un carruaje y fué despedido con aplausos y vítores.

Además de vivas a Madinabeitia se dieron otros a la libertad, al Poder civil, a la Constitución y a las Cortes.

Oímos también algunas frases contra Cierva y el consabido «¡Cierva, no!»

Unos centenares de jóvenes, después que se marchó Madinabeitia, gritaron acompasadamente «¡Cierva, no!» «¡Cierva, no!», subieron por la calle de Prado hasta la Plaza de Santa Ana, donde los guardias de orden público que allí había en mayor número que otras veces, por estar en el teatro de la Comedia, no sabemos quién, (sólo vimos el automóvil) de la familia real, dispersaron a los jóvenes brusca y brutalmente.

Se señaló alguna estocada a fondo; dieron un sablazo en el cuello a un joven; ¡duro a la cabeza!, gritaba como un energúmeno el jefe, y añadía frases nada decorosas; en fin, que la fuerza se excedió, no guardando con estos jóvenes aquellos miramientos que tuvieron para los mauristas en diferentes ocasiones.

Como no había habido más que un espontáneo arrebatado de la indignación que siente todo ciudadano decente, por poco que ame la dignidad, el buen nombre de España y el decoro público, los manifestantes inermes, tras oponer delante de los guardias la expresión de su pensamiento, se dispersaron.

Desde el establecimiento de Alvarez pidió la fuerza pública refuerzos. No era necesario.

El tumulto, las carreras, el susto y el cierre de comercios provocó la intemperancia usada en disolver, lo que con razones se hubiera disuelto por sí misma, pues no se trataba de una manifestación preparada.

CINE ESPAÑA

:: SALON DE MODA ::

Sábado 16 Marzo 1918.—Día de Gran Moda.—Gran sesión a las 9

¡¡Grandioso acontecimiento!! ¡¡Éxito ruidosísimo!! de la monumental película extraordinaria, la producción más perfecta del mundo

L' AIGRETTE

2.500 metros — 5 partes — «Tiber Films»

Argumento adaptación de la célebre novela de Dario Nicomedi

Interpretes principales. — Hesperia — Diomira Jacobini — Ida Charloni Talli. — Andrés Habay — Alfonso Cassini — Tullio Carminati.

Puesta en escena por el Conde Baltasar Negroni. Títulos pulcramente escritos por don Carlos Pineda y presentados sobre un doble fondo «Gran Novedad» por don Pedro Trilla.

Ante todos estos elementos las alabanzas sobran, su triunfo es segurísimo, por lo que garantizamos su más completo éxito.

Domingo, sesiones a las cinco y media (con sorteo de regalos) y a las ocho y media. Después Gran Ataracción.

Martes 19, fiesta de San José. — EL PAYASO, de Stany Derboy. ¡Intensísima!

Preto... RAVENGAR, por Mlle. Grace Darmend. ¡Lo mejor de lo mejor!

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL. — Anoche se puso en escena la zarzuela en tres actos «La conquista de Madrid» que alcanzó una buena interpretación y varió aplausos a todos los artistas.

Distinguiéronse especialmente las primeras partes de la compañía.

Al pie de los programas se había estampado este aviso: «la función empezará a las nueve en punto.»

No fué así; dió comienzo cerca de las diez; al acabar el primer acto faltaba poco para las once.

Sin comentarios.

CINE MODERNO. — Por tener que celebrarse mañana la velada organizada por el Ateneo Popular, la Empresa ha dispuesto para esta tarde una selecta sesión vermouthe en la que se dará un magnífico programa constituido por los episodios 11 y 12 de «La Máscara Roja» y la segunda fase de la grandiosa novela «El naufragio del Oceanía».

CINE ESPAÑA. — Ayer se proyectó en sesión de prueba la famosa cinta «L'Aigrette» y decimos famosa cinta por dos razones o fundamentos.

Es la primera el elogio unánime que la prensa dedicó a este film y es la segunda el concepto propio que formamos al presenciar, previa invitación, la prueba de «L'Aigrette». Nos es grato consignar aquí como justificada propaganda en favor de la Empresa del Cine España nuestras impresiones personales.

Es «L'Aigrette» una magnificencia de la moderna cinematografía, un alarde de la casa Tiber en el que no se sabe qué admirar más, si el arte y el gusto exquisitos que presidieron la edición de la cinta, o la admirable actuación de aquellas actrices y actores de talla que trabajan inspiradamente.

Las fotografías son nítidas, limpias y las exhibiciones de locales y paisajes maravillosos.

Otra nota que sorprende es la buena redacción de las explicaciones, particularmente en el quinto acto confeccionado de manera muy original y sorprendente.

Alternan en esta parte las frases de las conversaciones con la proyección de las escenas en que los artistas vierten aquellas expresiones y puede admirarse una concordancia perfectísima entre los gestos, los movimientos, las acciones de los actores y los dichos que se ponen en boca de los mismos y que previamente ha leído el espectador.

Estas impresiones redactadas al vuelo darán una idea de la importancia artística del magnífico film «L'Aigrette».

Noticias marítimas

El tiempo

El día de ayer transcurrió bueno. Hoy al amanecer, cielo brumoso, ligera lluvia a intervalos, temperatura benigna, mar tranquila.

La pesca

Abundante ha sido la cantidad de pescado cogido esta pasada noche por los pescadores de la localidad, de Fornells y del bou.

Esta mañana el mercado se hallaba bien surtido de variadas clases ofreciendo buen aspecto por estar todas las mesas ocupadas para la venta.

El numeroso público adquirió la mercancía con rapidez.

Según nota que nos ha facilitado la Administración de consumos acciende a 1567 kilos el pescado cogido por las barcas del bou.

Movimiento de buques

Emprendió anoche viaje para Palma el vapor correo «Monte Toro». Regresará mañana y saldrá por la tarde para Barcelona.

Ayer tarde a las cinco salió el vapor mercante «Roberto» con rumbo a

Barcelona. Este buque vino de arribada forzosa por falta de carbón.

Terminada la descarga de carbón se ha hecho a la mar esta mañana a las once el transporte de guerra «Almirante Lobo».

CASA DEL PUEBLO

Hallándose vacante la plaza de conserje de esta Sociedad, por renuncia del que la desempeñaba, se hace público para que puedan solicitarla los que la deseen.

El día 15 del corriente mes a las diez de la noche expirará el plazo para poderla solicitar.

El pliego de condiciones se halla en la Secretaría de la Casa del Pueblo, para los que deseen enterarse del mismo; pudiendo hacerlo de 8 a 10 de la noche, todos los días.

Mahón 8 Marzo de 1918.—El Presidente, Guillermo Coda.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

La división de las : derechas en Menorca

Como ya suponíamos, don Juan Victory y don Juan de Vidal y Olivar se han visto precisados a defenderse en la prensa de los cargos que les dirigió el señor Conde de Torre-Saura con motivo de lo ocurrido en las últimas elecciones.

Por otra parte los monárquicos de Ciudadela han publicado una hoja para demostrar que la culpa de la división de las derechas la tienen los señores Victory y Vidal y Olivar.

Muchas consideraciones se nos ocurren al leer los remitidos de estos últimos señores; pero planteada ya francamente la cuestión entre los dos grupos derechistas nos abstenemos por ahora de intervenir en ella.

La sección mixta de reclutamiento

Por no figurar en el real decreto de 7 del actual la Sección de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Menorca, el señor Alcalde se ha interesado para su restablecimiento, dirigiendo al señor Ministro de la Guerra el telegrama siguiente:

«Por Ley 5 Diciembre 1914 se constituyeron en Menorca e Ibiza Secciones delegadas de la Comisión Mixta de Reclutamiento y por Real Orden de 9 Abril siguiente Ministerio digno cargo V. E. dictó reglas para su organización y funcionamiento.

Estos organismos no ocasionan gasto al Estado y en cambio son de gran utilidad por los servicios que prestan y por los gastos y perjuicios que evitan a estos habitantes que se verían obligados a pasar el mar para presentarse a revisión Mallorca.

A evitar estos perjuicios me dirijo a V. E. en súplica de que se digne dictar una disposición conservando para isla de Menorca la Sección de la citada Comisión por no figurar R. D. 7 actual.

Alcalde Mahón.—Pons Sitges.»

Manifestación de pésame

Nos dicen de Mercadal que la conducción del cadáver del que en vida se llamó don Pedro Palliser Juliá constituyó una gran manifestación del pesar que ha causado su muerte, de las simpatías de que gozaba el finado y de las muchas relaciones de su familia.

El señor Palliser fué un modelo de esposos y de padres, gran corazón que no supo negarse nunca a cualquier favor que se le pidiera.

Desempeñó en quella villa los cargos de Alcalde y Juez municipal y fué siempre muy querido y respetado.

En la comitiva fúnebre figuraban gentes de todas clases sociales y acudieron nutridas comisiones de Ciudadela y otras poblaciones de la isla. Reiteramos la manifestación de

nuestro pesar a la apreciable familia del difunto y en especial a sus hijos don Lorenzo y don Sebastián muy queridos amigos nuestros.

Junta de la Cruz Roja

En la Junta General celebrada el día 9 del actual, se nombró la Junta de Gobierno, que ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente

Don Juan T. Vidal.

Vice-Presidente

- 1.º Don Luís J. Uhler.
- 2.º » Francisco Vidal Sintas.

Secretario Archivero

Don Lorenzo Fernández Montalvo.

Contador

Don Diego Botella Navarro.

Tesorero

Don Gabriel Conforto.

Director de Almacén

Don Eudaldo Codina Cortada.

Vocales

- Don Juan A. Taltavull.
» Martín Gornés Cachot.
» Francisco Terrés Coll.
» Guillermo Pons Fargas.

Asamblea de Mercadal

El domingo próximo se celebrará una Asamblea obrera en Mercadal para tratar del problema de las subsistencias y de otras cuestiones que afectan de un modo directo a la vida del pueblo trabajador.

A dicho acto asistirá una representación de la Comisión Popular de Subsistencias de esta ciudad y representantes obreros de los demás municipios de esta isla.

Gestiones de la Comisión Popular de Subsistencias

Cumplimentando uno de los últimos acuerdos de la Comisión Popular de Subsistencias, anoche cinco vocales de la misma se personaron en la Delegación del Gobierno para suplicar se active la resolución del precio del trigo, la harina y el pan en consonancia con la última disposición aparecida en la «Gaceta», que fija la tasa con respecto a dichos artículos.

Los señores de la Junta de Subsistencias manifestaron que tenían en estudio el referido asunto y que tan luego se reciba en esta ciudad el «Boletín Oficial de la Provincia» en que aparezca la citada disposición empezará a regir respecto al trigo la nueva tasa señalada, haciéndose lo propio respecto al pan.

La Comisión obrera hizo también presente a la Junta de Subsistencias que, no obstante los reiterados avisos que se le habían dirigido, continúa nuestro mercado desprovisto del artículo queso, quedando algún tanto satisfechos de las explicaciones que les dió el señor Delegado, confiando que merced a las últimas medidas tomadas por la Junta dentro de pocos días habrá seguramente cierta provisión del citado artículo.

Enterada la Comisión Popular de que por parte de algunos propietarios y payeses se trata de oponer alguna resistencia para cumplimentar el acuerdo de la Junta de Subsistencias sobre la nueva tasa de la leche, que ha de empezar a regir el sábado día 16, se hizo presente a las autoridades la conveniencia de tomar medidas con el fin de que no falte un artículo tan indispensable para los niños y los enfermos.

Aprehensión

Ayer al anochecer llegaron a esta ciudad varios carros cargados de sacos de café que iban custodiados por fuerzas de carabineros.

La mercancía fué apresada en la costa y depositada en el cuartel de carabineros.

Pescado para los pobres

Don Jaime Bauzá, patrón de la barca del bou «Libertad», ha regalado diez carniceras de pescado a los establecimientos municipales de beneficencia, Misericordia y Hospital.

El patrón de la barca «Angel del Cielo», don Jaime Vedell, ha cedido con el propio fin treinta kilos de caramelo (jerret).

La condición de modestos trabajadores del mar, como son estos donantes, realza más la generosidad y desprendimiento.

Concierto a beneficio de La Gota de Leche

En el Salón Victoria se dará esta noche un gran concierto a beneficio de la benéfica institución La Gota de Leche de Mahón.

La Empresa del salón ha cedido generosa y gratuitamente el local y todos los servicios.

El selecto programa está dividido en tres partes. En la primera y última figuran «Las siete palabras», música del maestro Haydn. La segunda está constituida por números de «Aida», «Lohengrin» y «Carmen» o sea música de los maestros Verdi, Wagner, y Bizet.

Ejecutarán estas piezas treinta y cinco señoras y señoritas, treinta caballeros y una orquesta de treinta profesores, bajo la acreditada dirección del maestro don Domenico Bellissimo.

En los programas se detalla extensamente cuanto llevamos indicado.

Desde las tres de la tarde estará abierto en la taquilla el despacho de entradas y localidades.

Dados el fin benéfico de la velada y los alicientes de que acabamos de hacer mención cabe augurar como notas características un éxito lisonjero, esplendor, lucimiento y brillantez.

Velada en la Casa del Pueblo

Organizada por la sección de Foot Ball del Ateneo Popular, se celebrará mañana en el salón de actos de la Casa del Pueblo la velada recreativa de que hemos tratado estos días anteriores.

Ultimado ya el programa lo insertamos en otro lugar de este número.

Se nos encarga hagamos presente que las invitaciones pueden recogerse de ocho a nueve y media de la noche.

Si se recuerda como precedentes al lucimiento y animación de anteriores fiestas, puede asegurarse con la seguridad de acertar, que resultará también brillantísima y muy concurrida la velada de mañana.

Noticias cortas

En el vapor correo embarcaron anoche para Palma el director y el vocal delegado de «La Marítima» don Juan F. Taltavull y don Vicente Montanari.

Hoy empezará el sacrificio de reses con destino a la carnicería reguladora que por acuerdo del Ayuntamiento se abrirá al público mañana.

Anoche se embarcaron en el vapor correo para Palma, un caballo y 26 cerdos pequeños.

En el sorteo del día 11 del actual celebrado en Madrid han salido premiados con 400 pesetas los billetes números 10394, 28119 y 28120 despatchados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons Pons.

Telegrama de «La Marítima»

Palma.

«Monte Toro» llegado seis y media.—Segui.

SE VENDE una máquina para botinas en muy buen estado. Informarán, Carmen 40.

ULTIMA HORA

No hemos recibido desde ayer ninguna conferencia telegráfica. El cable no funciona.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva

Fué como una ebullición generosa y pensada, de lo que late en el alma grande de la juventud inteligente, trabajadora, amante del saber y de arte, que es honra y esperanza de España. Bueno es que conste que la juventud ateneísta, que la juventud, prez y orgullo de España, no está conforme con la exaltación de Cierva, con el aposteosis del Poder Público. El Ateneo ha vuelto, como suele por el honor de España. A los vitores que ayer oímos añadimos este: ¡Viva el Ateneo de Madrid!

También hubo, a las ocho y cuarto de la noche, manifestaciones de protesta en la Puerta del Sol, al grito de «¡Cierva, no!» y otras voces de circunstancias.

Los guardias de Orden público de caballería maniobraron y cargaron varias veces, logrando dispersar a los manifestantes con poco trabajo, pues se trató, sin duda, de una significación de protesta, surgida espontáneamente y que exteriorizó lo que todos los españoles sienten contra las enormidades que se están realizando contra la libertad y la Constitución.

(De El País).

Comisión Popular de Subsistencias

Los periódicos de la Península últimamente llegados a esta ciudad publican lo siguiente, que esta comisión considera de mucha importancia lo conozca este vecindario y especialmente la clase obrera:

«El comisario general de Abastecimiento, en telegrama circular dirigido a todos los gobernadores, les encarece la necesidad de hacer pública declaración de que no deben elevarse los precios de venta de ningún artículo de consumo, sin que previamente el gremio o comerciante interesados formulen la correspondiente instancia, fundamentando documentalente los motivos del alza, instancia que convenientemente informada y unida a la oportuna propuesta de la Junta provincial respectiva debe enviarse en el plazo de cuarenta y ocho horas a la Comisaría regia.

Esta acordará lo que proceda, con carácter urgente, debiendo, entre tanto, regir los anteriores precios.

Los que pretendan hacer efectivo el aumento sin autorización para ello, serán castigados con multa de 500 a 5.000 pesetas.

Mahón 14 de Marzo de 1918.—El Presidente, Lucas Pons Castell.

ATENEOPOPULAR

Sección Foot-Ball

PROGRAMA de la velada que se celebrará el día 16 a beneficio de dicha sección a las 9 en punto.

1.º La graciosísima comedia de Vital Aza

PARADA Y FONDA

2.º Una hermosa película.

3.º El divertido diálogo

SEPULFURER FILOSOPH

Descanso y sorteo de un hermoso objeto de arte.

4.º Una hermosa película.

5.º Comedia cómica de Campródon

LA TETA GALLINAIRE

El próximo domingo día 17 a las dos y media de la tarde se celebrará partido de concurso por los siguientes equipos:

«Santa Bárbara» y «Español» del M. F. B. C.

Referee, don Vicente Buyé.

Linesmens, señores Puignau y Orfila.

Fuera de concurso

Campo de Bellavista:

A las 5 de la tarde.—«Deportivo A. P.» y «Menorca A. P.»

Referee, don Miguel Ballester.—

La Junta.